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INICIO DEL FORO  
 
H.S. CARLOS EDUARDO GUEVARA  
El Partido Político MIRA tiene como propósito extender la mano a la comunidad en estos               
momentos de dificultad por el Covid 2019, sin distinción de personas Trabaja de la mano               
con alcaldes, diputados y gobernadores. 
 
Foros MIRA nace como una serie de actividades que permite difundir las estrategias de los               
gobiernos frente a esta situación del “Covid-19”. La página MIRA es un canal directo para               
que la comunidad se pueda enterar de estos beneficios, nuestro trabajo legislativo se ha              
enfocado en proyectos para las personas que han sido afectadas por el “Covid-19”, tales              
como subsidios a desempleados, el pago de la nómina, la protección a los cesantes y que                
puedan tener un seguro mientras pueden conseguir un empleo digno.  
 
Con el Gobernador Nicolas García se han logrado incluir las líneas estratégicas de Libertad              
Religiosa, y las líneas para la reactivación de la economía.  
 
Se ha realizado un trabajo en equipo con los Alcaldes, Gobernadores, Diputados y             
Gobernantes, ayudando a implementar la política pública de Libertad Religiosa. Las           
organizaciones religiosas son un aliado para la administración con el propósito de ayudar a              
la comunidad. Se ha avanzado en los comités de libertad religiosa. Como Partido Cristiano              
es importante que se reconozca el aporte social de los líderes de organizaciones religiosas              
en la comunidad, ayudas materiales y espirituales.  
 
En cuanto a empleo y emprendimiento se ha revisado el calendario tributario para que los               
empresarios tengan la facilidad de cumplir sus compromisos tributarios. Para la reactivación            
económica el Partido MIRA ha radicado varios proyectos para darle un enfoque positivo a la               
mujer, quien ha sido víctima de esta pandemia. De igual forma se radicaron proyecto de ley                
para la creación de una política pública para los campesinos. 
 
El Partido ha sido pionero en lo denominado “reactivación económica”. Dando cumplimiento            
a un principio básico del Partido, la solidaridad. Todo se ha enfocado en la reactivación               
económica del país en estos momentos de dificultad, en darle herramientas a los alcaldes              
para apoyarlos en su labor.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



R.C. IRMA LUZ HERRERA 
 
El Partido Político MIRA se ha destacado por el servicio a la población, se ha realizado un                 
trabajo en equipo con todos los representantes, se debe fortalecer el trabajo cooperativo y              
los temas de Emprendimiento y Libertad Religiosa. Es fundamental reconocer la importancia            
de la unión entre Bogotá y Cundinamarca para dar cumplimiento a temas que favorecen a               
los colombianos, garantizando temas de libertad religiosa, empleo y emprendimiento. 
 
Bogotá y Cundinamarca generan un alto porcentaje de oportunidades para un empleo            
digno, Cundinamarca se destaca como la “Región de las Oportunidades”, en temas            
agropecuarios y ecológicos. El Partido MIRA es coautor del fortalecimiento del empleo y             
emprendimiento del país.  
MIRA siempre ha instado por la formalización del empleo, para fortalecer el emprendimiento             
que lideran las mujeres en un proyecto denominado “Ruta M”, el 32% de la población en                
Cundinamarca es rural y las mujeres ocupan un alto porcentaje por ello es necesario              
fortalecer. 
La reactivación económica se ha convertido en un reto, proteger el tejido empresarial y velar               
por los emprendedores. 
El Partido Político MIRA se ha caracterizado por su trabajo social y su apoyo a los                
ciudadanos.  
Cada municipio tiene una particularidad en productividad que abastecen al país en servicios             
logísticos. Se tienen grandes retos para incentivar la economía regional, y los grandes retos              
radican en el empleo, el emprendimiento y la formalización laboral incentivando y            
promoviendo el empleo juvenil en los municipios. 
 
 
GOBERNADOR DE CUNDINAMARCA, NICOLÁS GARCÍA  
Cundinamarca sigue dando ejemplo del país en temas de manejo de pandemia, se tuvieron              
tres grandes retos, dos festivos y una semana de receso, en los que se resalta el manejo                 
que ha tenido Cundinamarca frente a la Pandemia.  
 
Se ha compartido con el concejal de Ubaté de MIRA, que es conocido como el concejal de                 
las vías, con con él se está trabajando no solo vías, sino otros proyectos.  
 
Con la concejal de Mosquera se ha realizado reunión para hablar sobre el trabajo en torno a                 
las personas en situación de discapacidad. Ya se encuentra firmado el decreto que crea la               
alta consejería para este tema y a partir de enero se estará trabajando con recursos               
propios, presupuestos y materialización de grandes programas, como el de cuidadores,           
para beneficio de esta población.  
 
El respaldo de MIRA ha sido importante en el departamento de Cundinamarca, que a pesar               
de no tener representación en la Asamblea, siempre han estado los Miraistas apoyando la              
labor en el departamento.  
 
Se han plasmado objetivos importantes en el plan de desarrollo en torno a la libertad               
religiosa y demás líneas estratégicas del Partido MIRA en Cundinamarca.  
 



Con los representantes del Partido MIRA en Cundinamarca en el concejo se han trabajado              
diferentes aspectos, temas importantes con personas en situación de discapacidad. Ésta           
población es una bandera del Partido, y se seguirá apoyando desde el Departamento. 
 
Resalta la gratitud que tiene con el Partido MIRA en Cundinamarca, por el apoyo y la                
energía en el trabajo que se ha realizado en Cundinamarca. Esa gratitud se verá reflejada               
con obras, presupuesto para materializar los proyectos que quedaron plasmados en el Plan             
de Desarrollo.  
 
 

MUNICIPIO DE MOSQUERA 
 

● Concejal de Mosquera Mariane Lopez (8:37 - 8:41) 
 
Con un trabajo entre el Concejo, la administración y la comunidad, es una realidad la               
política pública de Libertad Religiosa, se adoptó mediante decreto, el mismo que crea la              
mesa sectorial y se crea el enlace del sector religioso, se reconoce el aporte del sector                
religioso  a la comunidad, a la paz, y a la convivencia.  

 
En cuanto a los vendedores informales se han realizado reuniones en compañía de la              
administración generando espacios, con el fin de dar claridad a lo que consiste la política               
pública de los vendedores informales.  

 
Se crea el comité de población en situación de discapacidad, generando espacios para que              
se desarrollen actividades de emprendimiento y el lenguaje con señas esté presente en             
todos los espacios de la administración. En el concejo de Mosquera se tuvo la primera               
sesión en plenaria en lenguaje de señas. 
Se ha trabajado dentro de la Comisión de la Mujer y en cuanto a temas de movilidad se                  
apoya la creación de una política pública de seguridad vial.  
  
 
 

● Alcalde Giam Carlo Geremetta (8:42 - 8:49) 
 

Destaca la labor del Partido MIRA en el municipio, agradecer a los integrantes y a sus                
representantes.  
Siempre trabajando con los principios del miraísmo, solucionando con honestidad y           
transparencia, las problemáticas de la comunidad.  
Se inició un trabajo juicioso con la Concejal del Partido MIRA, se ha querido avanzar en                
temas como Libertad religiosa, se ha trabajado en avanzar para contar con una estructura              
sólida de libertad religiosa en el municipio. Se incluyó en el plan de desarrollo una política                
pública integral de libertad religiosa, y la creación de la mesa de concertación del sector               
religioso. Se quiere que en todo el municipio de Mosquera aplique el lenguaje de la libertad.  
Segundo, se ha trabajado en la inclusión de las personas en situación de discapacidad,              
para que esta población se sienta parte del municipio, se pretende apostarle a             
infraestructura y capacitaciones.  



Y tercero, apostar a un modelo de competitividad del territorio, trabajar para generar             
oportunidades, a través de políticas públicas de vendedores ambulantes, generando plan           
semillas, y trabajando con los pequeños y grandes industriales.  
 
 
 
 

PANEL 1: Zona Norte de Cundinamarca  
 
 

1. MUNICIPIO DE CAJICÁ 
 

● Concejal Claudia Graciano (8:50 - 8:53) 
 
Dentro del plan de desarrollo se propuso como meta la creación de la mesa sectorial               
con el fin de incluir la política pública de Libertad Religiosa y la política pública de                
vendedores informales.  
Se solicitó el acompañamiento de la administración a emprendedores del municipio,           
mediante capacitaciones en diversos temas de interés, y de esa manera aportar a la              
reactivación económica. 
Dentro de la agenda política se invitó a que las Juntas de Acción Comunal sean               
escuchadas, en razón a que aquellos líderes son de manera primordial los            
conocedores de las problemáticas de la comunidad.  
Con el apoyo de la Secretaría de Obras Públicas se logró gestionar la pavimentación              
de algunas vías en beneficio de los cajiqueños.  
Se propuso como meta en el Plan de Desarrollo que el municipio brinde beneficios              
tributarios para aquellas empresas que contraten jóvenes de primer empleo y           
personas en situación de discapacidad.  
Se ha trabajado en la promoción de la ley de remisos para que los hombres que                
cumplan con los requisitos puedan acceder a estos beneficios.  
 

● Alcalde de Cajicá Fabio Ramirez (9:15 - 9:22) 
 
Se ha venido trabajando la concejal del Partido Político MIRA en temas importantes             
ligados a Libertad Religiosa, con el objetivo de crear la oficina de asuntos religiosos.              
En temas de empleo y emprendimiento, se han realizado invitaciones a eventos            
como “Capital Semilla”, se ha querido fortalecer en el municipio el tema de             
vendedores informales, en este momento ya se encuentran identificados algunos          
ciudadanos que pertenecen a este grupo poblacional, en Juntas de Acción Comunal            
se les ha brindado la oportunidad para que puedan beneficiarse en algunos            
proyectos, es un compromiso de la administración y de todos los concejales para la              
reactivación económica del municipio, Cajicá se encuentra lista para fortalecer el           
sector económico y seguir trabajando en beneficio de todos los ciudadanos.  

 
 

2. MUNICIPIO DE GUASCA 
 

● Alcalde de Guasca Omar Javier Cifuentes Romero (9:23 - 9:30) 



 
La libertad religiosa cuenta con relevancia en el municipio, se ha creado la oficina de               
libertad de cultos en el municipio, y se han desarrollado diversas reuniones con             
organizaciones pertenecientes al sector religioso.  
 
La ayuda metodológica y apoyo del Gobernador Nicolas García, ha sido de vital             
importancia para el cumplimiento del Plan de desarrollo del Municipio.  
El eje fundamental de la administración municipal es la actividad social, trabajando por la              
educación y por las personas en situación de discapacidad. Junto con la gestora social, se               
ha realizado un trabajo conjunto para la comunidad. El Partido MIRA en Cundinamarca ha              
brindado asesorías y ha sido de gran apoyo dentro del municipio.  
Se acogerán todas las sugerencias que desde la bancada de Cundinamarca del Partido             
MIRA se propongan para la ejecución del plan de desarrollo en el municipio de Guasca, la                
administración estará presta para seguir realizando un trabajo en equipo con el Partido. 
 
 

3. MUNICIPIO DE CHÍA 
 

● Concejal Javier Valdivieso (9:31 - 9:34) 
 

Se incluyó en el plan de desarrollo la implementación de política pública de Libertad              
Religiosa, se logró gestionar la construcción y puesta en marcha de la planta de tratamiento               
de aguas residuales. 
Se obtuvo una disminución en las tarifas del servicio de acueducto en el marco de la                
pandemia para los estratos 1, 2 y 3. Logrando también la detención del incremento de las                
tarifas en el servicio de transporte público. 
Se apoyó la creación de la Comisión Legal para la Equidad de la Mujer en el Concejo                 
Municipal.  
Se obtuvo la aprobación de dos importantes proyectos, el “Fondo de Fomento para la              
Educación Superior”, que premia la excelencia de los estudiantes para que puedan acceder             
a los beneficios de la educación superior y el proyecto “Gobierno Estudiantil”, que crea un               
espacio para que las ideas, propuestas y solicitudes de todos los estudiantes puedan ser              
escuchadas.  
 
 

●  Alcalde de Chía Luis Carlos Segura (9:35 - 9:43) 
 

En el municipio se han desarrollado actividades muy importantes con la concejal de partido              
MIRA, dando cumplimiento al Plan de Desarrollo, fortaleciendo temas de educación, en            
mejoramiento en la infraestructura de vías, del hospital y escenarios deportivos, se ha             
activado el presupuesto participativo de la mano con la bancada de Cundinamarca del             
Partido MIRA.  
Gracias al trabajo que ha venido adelantando el concejal Javier con los proyectos que              
buscan beneficiar a los estudiantes del municipio para fortalecer la excelencia de la             
educación se han buscado las maneras para reactivar la economía y fortalecer aquellos             
sectores vulnerables. 
A través de la dirección de asuntos religiosos y el postconflicto, se pueden contribuir              
acciones conjuntas en educación de la familia, se trabajará para ofrecer mejoras de             



vivienda, centros de rehabilitación para personas en situación de discapacidad. Éste es un             
espacio que sirve para contribuir a lo que será el “Área Metropolitana” y destaca que la                
seguridad es un tema de vital importancia.  

  
 
 
 

4. MUNICIPIO DE UBATÉ 
 

● Concejal de Ubaté Omar Rodriguez (9:44 - 9:50) 
 
Se incluyó la implementación de la Política pública de Libertad Religiosa en el plan de               
desarrollo, se designó el enlace municipal, se hizo la caracterización, se conformó la mesa              
de trabajo con las organizaciones religiosas del municipio y se aprobó el reglamento interno              
del Concejo Municipal de Libertad Religiosa. 
Se logró beneficiar a más de 10 asociaciones de vendedores informales y se incluyó en el                
Plan de Desarrollo Municipal 2020 - 2023 la Política Pública del Vendedor Informal para              
otorgarles a esta población una mejor calidad de vida. 
Se ha logrado que el banco social de ayuda técnica cuente con recursos para beneficios de                
las personas en condición de discapacidad, que incluyó en el Plan de Desarrollo la política               
pública para las personas en condición de discapacidad y ya se han realizado las primeras               
mesas de trabajo.  
Se ha contribuido en en el tema de infraestructura vial en la construcción de bienes públicos                
para beneficios de la población rural. 
 
 
 

●  Alcalde de Ubaté Jaime Torres Suarez (9:52 - 9:59) 
 
Se ha trabajado en equipo con el concejal que ha tenido un compromiso social y comunal                
en diversos temas del municipio.  
En cuanto a temas religiosos se ha avanzado en la política pública de libertad religiosa, se                
realizó el nombramiento del enlace municipal de asuntos religiosos, y se incluyó a la libertad               
religiosa como meta de producto donde se ha logrado la caracterización de las             
organizaciones religiosas del municipio. Además, se ha logrado capacitaciones a líderes           
religiosos del municipio en los métodos alternativos de solución de conflictos, y se logró              
conmemorar el día 04 de julio como el día de la libertad religiosa.  
Se ha enfocado en temas de empleo y emprendimiento, y se le agradece el apoyo del                
Concejal Omar Rodriguez 
Se logró la concentración que busca beneficiar el emprendimiento enfocado a jóvenes y             
mujeres del municipio.  
En cuanto al tema de discapacidad, le fue otorgado a Ubaté el premio a la Gerencia y la                  
Excelencia por parte del Presidente de la República, gracias a una política que implementó              
el banco de alimentos y banco de ayudas, en beneficio de las personas en situación de                
discapacidad y personas en estado de vulnerabilidad.  
Con el concejal se ha trabajado en gran manera en el tema de infraestructura vial que va a                  
beneficiar a campesinos, para que puedan tener vías de acceso con el fin de hacer crecer la                 



economía de los campesinos. El concejal le ha entregado mucho al municipio, se reconoce              
que tiene mejor criterio y memoria para realizar una mejor Ubaté.  
En el tema de vivienda, la creación de un proyecto para vivienda digna en personas de                
extrema pobreza, donde se espera tener el apoyo de la representación del partido MIRA en               
el municipio. 
 
 
 

5. MUNICIPIO DE VILLETA 
 

● Alcalde Fredy Hernandez (10:04 - 10:11) 
 

Con el Partido Político MIRA en Cundinamarca teniendo en cuenta el acuerdo programático,             
se han adelantado temas muy importantes, dando inicio a la política pública de Libertad              
Religiosa, creando la primera oficina de libertad religiosa. 
Se ha buscado la manera de brindar oportunidades a las personas en situación de              
discapacidad para que puedan acceder a un empleo. 
Desde la Secretaría de Desarrollo Social se han desarrollado estrategias para mitigar la             
pandemia, se ha gestionado la posibilidad de una ambulancia para el hospital y la              
implementación de una unidad de cuidados intensivos. 
En el municipio se inauguró una sala para “Covid-19”, el primer mandatario resalta la              
importancia de fortalecer la mejora de la calidad de vida de los adultos mayores, sin               
descuidar a los niños, jóvenes y madres gestantes del municipio. 
La pandemia ha golpeado fuertemente el turismo de nuestro municipio, sector como eje             
principal para reactivar la economía, con el Partido MIRA en Cundinamarca hemos activado             
procesos para mejorar el acueducto por su ineficiencia en infraestructura, ha existido un             
trabajo mancomunado con el objetivo de evitar las problemáticas en el abastecimiento de             
agua para nuestros ciudadanos, se seguirá trabajando de la mano con MIRA para que se               
logre un trabajo cooperativo en beneficio de las comunidades.  

 
PANEL 2: Zona Occidente de Cundinamarca  

 
 

6. MUNICIPIO DE FACATATIVÁ 
 

● Concejal Diana Morales (10:15 - 10:20) 
 
Se inició con el plan de acción de la Política Pública de Libertad Religiosa con el respaldo                 
de la administración municipal.  
Respaldar y difundir la labor de los emprendedores del municipio para que puedan activarse              
económicamente, además, se ha aportado a la encuesta de caracterización del municipio            
de Facatativá. Se han realizado acercamientos con líderes para identificar la problemática            
del municipio con el fin de que podamos incorporar una política pública del vendedor              
informal, se ha fortalecido la agencia pública de empleo para beneficio de los facatativeños.  
Se ha constituido la mesa de deportes extremos en el municipio para que sea un espacio de                 
concertación para la mejora del escenario. 
Se logró la creación de la mesa municipal de servicios públicos domiciliarios que permite              
liderar la defensa de los derechos de los usuarios. 



Se ha apoyado la difusión de la Ley de Remisos para beneficios de los facatativeños.  
 

● Alcalde Guillerno Aldana Dimas (10:22 - 10:29) 
 
El apoyo de la Concejal Diana Morales en el proyecto de acuerdo que crea el plan de                 
desarrollo, que es semifinalista en Colombia Líder, el proyecto sobre el Presupuesto del año              
2021. 
 
La administración junto con el apoyo de la concejal Diana, que han liderado el banco de                
alimentos, realizando un acompañamiento a los beneficios que se les brindó a la comunidad              
en razón al “Covid-19”.  
El tema de libertad religiosa se está trabajando para la creación del enlace de libertad               
religiosa en el municipio, es un compromiso que adquiere la administración con el enlace              
para que haga de la entidad.  
En cuanto a empleo y emprendimiento y reactivación de la economía, la gobernación de              
Cundinamarca ha realizado un apoyo presupuestal importante, y con apoyo de la Concejal             
Diana Morales se están realizando procesos para la reactivación económica del municipio.  
  
Se han realizado mesas de trabajo con los vendedores informales, con los que se ha               
realizado un trabajo constante. 
 
El proyecto de la central campesina de occidente, se encuentra en fase de evaluación y               
busca la recuperación del espacio público para dinamizar la economía y facilitar el proceso              
de intermediación, con ello se beneficiará a la comunidad  campesina.  2:31:20 
 
Respecto a la ley de amnistía para remisos se inicia un proceso para regular la situación                
militar de los ciudadanos del municipio.  
 
En el tema de servicios públicos se adquiere relevancia en estos momentos, para lo cual se                
han realizado mesas de trabajo con los sectores en tema de servicios públicos domiciliarios,              
y con la comisión accidental del Concejo Municipal, encabezado por la Concejal del Partido              
MIRA.  
Con el apoyo de todos los concejales en el proyecto “arquitectura de las decisiones”, se               
busca un gobierno y una administración mejor para todos los ciudadanos.  
Los municipios deben pensar en una cooperación pluralista, dejar a un lado los beneficios              
particulares y entrar a trabajar en beneficio de las comunidades.  
 
 

7. MUNICIPIO DE MADRID 
 

● Concejal Juan Murcia (10:32 - 10:35) 
 

Logramos incluir la política pública de libertad religiosa en el Plan de Desarrollo del              
municipio.  
Fortalecimiento del centro de empresarismo y formalización. Hoy, muchos madrileños          
pueden beneficiarse con capacitaciones respecto a sus unidades productivas. 
Se creó el fondo de emprendimiento “Madrid Fen”, por parte de la gobernación se asignó               
presupuesto para la activación económica en Madrid.  



Se creó un trabajo mancomunado con la administración municipal y la urbanización de La              
Finca, creándose la primera “Zona Segura” del municipio donde se espera instalar el             
alumbrado público en esta zona.  
 
 

● Alcalde de Madrid Andres Tovar (10:37 - 10:45) 
 

Se ha venido adelantando junto con el Concejal Juan Murcia, proyectos como el fondo de               
emprendimiento y fortalecimiento de todas las empresas creadas, se está realizando una            
convocatoria para que todos los comerciantes que se han visto afectados por la pandemia              
puedan obtener un beneficio y créditos no reembolsables. 
En el plan de desarrollo se ha dado cumplimiento a temas importantes de educación donde               
ya se tiene un grupo favorable de estudiantes universitarios beneficiados facilitando su            
movilización y apoyo para dar cumplimiento a sus actividades.  
 
Se logró implementar la política pública de Libertad Religiosa en el municipio, en este año               
se adjudicaron proyectos para brindarles a las comunidades cámaras de seguridad. 
Se ha desempeñado un trabajo constante con la administración para instalar 20 camas para              
tratar temas con respecto al “Covid-19” y dotación para una mejor atención a los ciudadanos               
en el hospital.  
Se han adelantado obras de pavimentación y estudios de licencias, se seguirá trabajando             
por el municipio y destaca la compañía y labor del concejal Juan Murcia, insta a realizar un                 
trabajo mancomunado para sacar adelante al municipio y finaliza realizando una cordial            
invitación a conmemorar el cumpleaños de Madrid. 

 
 

8. MUNICIPIO DE FUNZA 
 

● Alcalde de Funza Daniel Bernal (10:48 - 10:56) 
 
En libertad religiosa, el delegado de la coordinación de asuntos religiosos en Funza es un               
miembro del Partido MIRA, se encuentra vinculado para seguir trabajando y construyendo el             
proyecto para el 2021.  
En cuanto a ordenamiento territorial, la representación del Partido MIRA en el concejo             
territorial de planeación ha sido muy importante y ejemplar en la administración.  
Se ha logrado un trabajo comunitario, donde se realizó el pago de dos meses de servicios                
públicos para los primeros 3 estratos, con el fin de aliviar las cargas en razón a la pandemia.  
Se realizó un proceso de desinfección de calles, y entregas de alimentos para las              
comunidades más vulnerables del municipio. De igual manera, los estudiantes reciben su            
alimentación sin falta en los colegios del municipio de Funza. Se ha trabajado en la               
educación universitaria, tanto de manera presencial como virtual para el beneficio de las             
personas dentro del municipio.  
Se crearon comedores sociales para personas en vulnerabilidad, para que puedan acceder            
a estos beneficios alimentarios, así mismo se activaron bebedores para los animales de la              
calle del Municipio de Funza.  
En emprendimiento, una de las líneas estratégicas del Partido MIRA, se resalta el apoyo del               
gobernador Nicolas Garcia.  



Para el mejoramiento de vivienda se destinó un presupuesto para las familias más             
memorables del municipio.  
Se desea trabajar en equipo con otros municipios, por lo que hemos apoyado y difundido el                
proyecto de “área metropolitana”.  
 
 
 
 
 
 
 
CARLOS ALBERTO BAENA LÓPEZ - VI (11:06 - 11:25)  
Desde el Ministerio del Interior se han coordinado muchas acciones en el tema de libertad               
religiosa, estas acciones no pueden ser exitosas sin el apoyo del gobernador de             
Cundinamarca, y sin el apoyo de los alcaldes y alcaldesas.  
 
Es de resaltar que el departamento de cundinamarca ha sido uno de los pioneros en               
impulsar los temas de libertad religiosa, en caracterizar el tema del sector religioso,             
organizaciones que han trabajo de manera constante en temas religiosos e identificar de             
qué manera pueden aportar a las comunidades. Con el Ministerio del Interior se ha              
trabajado con el Departamento de Cundinamarca en identificar las entidades del sector            
religioso, y poder presenciar y visibilizar los beneficios que realizan los sectores religiosos,             
se comprobó que hay muchas ayudas, en banco de alimentos, en materia educativa,             
programas de drogadicción y violencia contra la mujer, migrantes, primera infancia, adultos            
mayores, personas en situación de discapacidad. Temas que las iglesias han venido            
trabajando y desarrollando, evitando altos gastos para el Gobierno. Las organizaciones           
religiosas han realizado un trabajo integral para generar habilidades en las personas, por             
ejemplo, en la generación de oportunidades para las personas en situación de            
discapacidad.  
Desde el Ministerio del Interior se sacó adelante la Política Pública de Libertad Religiosa a               
nivel nacional, sin embargo, es importante que desde los municipios sea una realidad la              
política pública.  
Los Comités municipales de libertad religiosa son de vital importancia porque llevan a la              
práctica los beneficios a la sociedad en general y acompañamiento a la libertad religiosa,              
medidas como por ejemplo, proveer alumbrado público a las zonas donde se encuentran las              
organizaciones religiosas, esto promueve y garantiza el ejercicio de la libertad religiosa.  
Se ha trabajado desde el Ministerio del Interior y con la bancada del congreso del Partido                
MIRA en la ley de vendedores informales, esta ley de vendedores informales en Colombia              
establece los parámetros de protección y reconoce las dificultades que viven los            
vendedores informales en Colombia, hay que protegerlos, y ayudarlos para que pasen a la              
formalidad, brindarles unas garantías  y armonizar el derecho al trabajo y al espacio público.  
Con los “BEPS” se ha logrado beneficiar a los vendedores informales para que cuenten con               
una pensión. 
Desde el Ministerio del Interior es de interés invitar a Cundinamarca a realizar un foro en                
conjunto con el Ministerio del Trabajo y el Ministerio del Interior, un foro donde se toquen                
temas en torno al trabajo informal y a un trabajo articulado en cuanto a vendedores               
informales.  



Se está elaborando un proyecto de ley desde el Ministerio del interior, el cual fue construido                
junto con la Confederación Nacional de Acción Comunal, para que las Juntas de Acción              
Comunal tengan sus planes de acción que puedan servir como sustento para la             
construcción de los planes de desarrollo en los municipios.  
El próximo año se aproximan las elecciones de las JAC y los Consejos Municipales de               
Juventud por lo que, desde el Ministerio del Interior se pretende motivar a los alcaldes a                
impulsar estas elecciones, que son fundamentales para la democracia participativa. 
  
 
 

PANEL 3: Zona Sur de Cundinamarca  
 
9. MUNICIPIO DE SOACHA 
 

● Concejala Jazmin Olarte (11:27 - 11:31)  
 

Se ha avanzado en materia de Libertad religiosa, se ha fortalecido de la ya creada oficina                
de libertad religiosa y el comité municipal para la implementación de la Política Pública de               
Libertad religiosa 
Se ha socializado con los gremios de vendedores informales la Política Pública del             
vendedor informal, y se han realizado pronunciamientos sobre la Ley de la Empanada. 
Se han hecho propuestas para que se realicen los convenios necesarios para que los              
jóvenes puedan capacitarse y acceder al primer empleo.  
Se realizaron propuestas para complementar metas en el plan de desarrollo en cuanto a la               
mujer, con el fin de prevenir toda violencia y garantizar los derechos de la mujer. 
Junto con la administración se ha definido la ruta clara de atención para las víctimas de                
violencia intrafamiliar. 
Se ha insistido en la creación de la comisión para la equidad de la mujer, por lo que en este                    
momento cursa un proyecto de acuerdo para modificar el reglamento interno para este fin.  
Se ha trabajado con la comunidad para alimentar los debates en el Concejo Municipal, se               
ha brindado ayuda humanitaria a familias en condición de vulnerabilidad y se han             
desarrollado capacitaciones con las Fuerzas Militares para la divulgación de la Ley de             
Remisos, como resultado, se va a realizar una jornada de amnistía para la aplicación de               
esta ley en el municipio.  
 

● Alcalde de Soacha Juan Carlos Saldarriaga (11:31 - 11:38) 
 

En el municipio ha existido una desigualdad de género, se cree plenamente que la inversión               
social es una solución para acabar con los flagelos de desintegración familiar.  
se creó la empresa catastral, donde el municipio encabeza este tema muy importante. 
Se le ha dado cumplimiento a la política pública de libertad religiosa, se espera lograr una                
descongestión en las vías de la autopista sur para el ingreso a la capital. 
Se ha realizado una gran labor en temas de pandemia donde se han obtenido muy buenos                
resultados. 
Se destaca la labor que ha realizado el partido político MIRA en todas las regiones y resalta                 
la labor de la concejala Jazmin, y la administración siempre estará dispuesta a seguir              
trabajando de la mano con MIRA para los beneficios del municipio. 

  



 
9. MUNICIPIO DE LA MESA 

 
● Alcalde de La Mesa Humberto Segura (11: - 0:0) 

 
Tuvimos una mesa especial con las iglesias del municipio y se resalta el deseo de trabajar                
con los sectores religiosos.  
Se han entregado ayudas alimentarias en compañía de organizaciones religiosas para           
beneficiar a los ciudadanos del municipio.  
 
Tenemos metas en infraestructura deportiva, infraestructura vial, infraestructura urbana y          
vial.  
Resalta el apoyo del viceministro, frente a los vendedores informales, y el interés de la               
administración en el apoyo por parte del Ministerio del interior frente a la población de               
vendedores informales y a la problemática que ha generado la pandemia en aquellos             
trabajadores que han pasado de la formalidad a la informalidad.  
MIRA es un Partido que ha abierto las puertas a estos espacios donde se puede participar                
junto con el Ministerio del Interior.  
 
 

10. MUNICIPIO DE SAN BERNARDO 
 

● Concejal Alejandro Cruz (11:51 - 11:54) 
 
Se han realizado acercamientos con líderes religiosos, se ha desarrollado una           
caracterización y se ha avanzado en el proyecto de acuerdo para conformar el comité de               
libertad religiosa. Además, se propuso que se incluyera como meta en el plan de desarrollo               
la creación de una política pública de libertad religiosa.  
Es importante una meta en el Plan de Desarrollo para promocionar por parte de la               
administración los beneficios económicos para quienes reciben menos de un salario           
mínimo.  
Se ha conformado una Asociación de Apicultores en San Bernardo, dando cumplimento a             
las líneas estratégicas.  
Se presentó un proyecto de acuerdo para la creación de la comisión legal para la equidad                
de la mujer, enfocado al tema de violencia intrafamiliar y se ha trabajado con las JAC, para                 
que conozcan y sean partícipes de los beneficios del gobierno nacional.  
  
 

● Alcalde de San Bernardo Jesús Hernando Ávila (11:56 - 11:59) 
 
Se ha venido adelantando el tema importante de la política pública de libertad religiosa              
quedando en manos del concejal Alejandro, felicita al Partido MIRA y reconoce su gran              
labor en temas de generación y formalización de empleo, la administración estará dispuesta             
a trabajar con gran compromiso y respaldo para dar final cumplimiento a la política en               
beneficio de los sectores religiosos del municipio.  
 
 
 



11. MUNICIPIO DE FUSAGASUGÁ 
 

● Concejala Bibiana Vargas (12:00 - 12:03) 
 

En el Plan de Desarrollo municipal se lograron articular temas importantes de Libertad             
Religiosa en el programa “Fusagasugá Territorio de Fe”, en torno a capacitaciones en no              
discriminación y diálogos con los ciudadanos que integran el sector religioso.  
Con el programa de “Fusagasugá Competitiva”, se logró vincular un trabajo importante con             
los vendedores informales, además se logró vincular el goce del espacio público,            
protegiendo los derechos de los vendedores informales.  
Con la empresa de Servicios Públicos se ha adelantado un trabajo importante para atender              
el llamado de las comunidades de manera inmediata. 

 
 

● Alcalde de Fusagasugá Jhon Jairo Hortúa (12:04 - 12:10) 
 
Con la Concejala Bibiana del Partido MIRA se ha trabajado bastante y se reconoce el               
trabajo de la Concejala, y su aporte en la política de libertad religiosa. En el municipio de                 
Fusagasugá se garantizará el espacio de la libertad religiosa, y se trabajará en la              
actualización de esta política Pública  
Frente al empleo y emprendimiento se tiene como objetivo garantizar el espacio público y              
velar por los vendedores informales. La generación y administración del espacio público            
resulta de gran importancia en el municipio, y junto con la Concejala Bibiana se han               
aplicado estrategias para la aplicación de la ley de vendedores informales. Se resalta la              
defensa del espacio público como un derecho colectivo.  
 
 

12. MUNICIPIO DE ARBELÁEZ 
 

● Alcaldesa de Arbeláez Karina Garzón (12:12 - 12:18) 
 
Reconoce la labor y agradece todo el apoyo del partido político MIRA, menciona la              
importancia de tener un comité de libertad religiosa, con el fin de dar inicio a la formulación                 
de la política pública que defiende a los sectores religiosos, se trabajará de manera              
mancomunada con todos los concejales para fortalecer la libertad de culto y conciencia en              
el municipio y en temas de reactivación económica se fortalecerá el turismo.  
 

 
13. MUNICIPIO DE GIRARDOT 

 
● Alcalde de Girardot Franciso Lozano (12:20 - 12:29) 

 
Hemos contado siempre con el apoyo de MIRA y hemos estado pendientes de sus aportes               
y sugerencias para el desarrollo de las actividades de la administración.  
Se ha trabajando con el sector de la niñez, rehabilitando escenarios deportivos, y mejorando              
la calidad de vida de los niños. El propósito de la administración es lograr que los jóvenes                 
no caigan en la drogadicción, y erradicar el esfuerzo laboral que realizan los niños al estar                
laborando y haciendo actividades que no corresponden con su edad. La administración            



tiene el compromiso de incorporar en la Secretaría de Gobierno la oficina de libertad              
religiosa, y que sin lugar a duda, estará liderada por un representante del partido MIRA.               
Además de ello, se tiene preparado el proyecto de acuerdo de la política pública de libertad                
religiosa en el municipio.  
Resaltar la importancia de trabajar en conjunto con el Congreso con el fin de implementar               
medidas para el progreso económico de los vendedores informales, empezando a crear            
microempresas y que con plena confianza y con el apoyo del partido MIRA se pueden lograr                
estos objetivos. El plan de desarrollo de nuestro Municipio es uno de los más ambiciosos               
del departamento por lo que se necesita el apoyo y la unión de todos. 
 

14. MUNICIPIO DE TOCAIMA 
 

● Alcalde de Tocaima Julián Mora (12:33 - 12:38) 
 
La administración seguirá trabajando para dar cumplimiento a los acuerdos programáticos           
que se realizaron con el Partido Político MIRA. 
Se ha programado mediante una caracterización la implementación de la política pública de             
libertad religiosa y de cultos en el municipio, se establecerá mediante un acuerdo para que               
se le pueda dar fiel cumplimiento. 
Se ha ofrecido apoyo a los sectores religiosos por parte de la administración municipal, se               
conmemoró el día internacional de la “Libertad Religiosa”, se insta a la cooperación de los               
sectores religiosos para brindar los mejores resultados a los ciudadanos del municipio,            
brinda total apoyo al Partido Político MIRA y seguirá trabajando por las necesidades de las               
comunidades. 
 

15. MUNICIPIO DE VIOTÁ 
 

● Alcalde de Viotá Wilder Gómez Osorio (12:45 - 12:51) 
 
Se creará la mesa de libertad religiosa, donde se tendrá un espacio abierto para que los                
sectores religiosos puedan expresar sus sugerencias y puedan contribuir en la construcción            
del tejido social del municipio. 
Al ser Viotá un municipio del posconflicto resulta de gran importancia el papel de las               
iglesias, para que promuevan los principios que pueden contribuir al apoyo espiritual de las              
familias, de las personas con adicción de droga, entre otras problemáticas.  
Tuvimos el apoyo de MIRA en las ayudas comunitarias y alimenticias para las personas del               
municipio de Viotá.  
Se está apostando a la plaza de mercado, junto con la Gobernación, y está por radicar el                 
proyecto de la plaza de mercado, que servirá para la reactivación económica. 4.53.50 
El partido MIRA ha sido de gran apoyo, en especial en el tema de libertad religiosa, de                 
infraestructura vial y vendedores informales. 
 
 
 
 
 
 
 



16. MUNICIPIO DE SILVANIA 
 

● Concejal David Moreno (12:52 - 12:56) 
 
La bancada del Partido MIRA en el concejo municipal en cabeza del concejal David fue               
ponente de un proyecto de acuerdo, se realizó compañía en el debate sobre el Plan de                
Desarrollo, el Partido MIRA fue propositivo en temas de Libertad Religiosa como lo fue la               
caracterización de las entidades religiosas, la creación del Comité de Libertad Religiosa y la              
formulación de la política pública.  
En materia de empleo, emprendimiento y formalización laboral, se busca dentro del plan de              
desarrollo fortalecer  a los productores de uchuva, café, mora, tomate de árbol.  
Se conmemoró el día internacional de la libertad religiosa en el municipio de Silvania, donde               
se le reconoció el valor social e importancia de las organizaciones religiosas del municipio. 
Se realizó un foro virtual en términos de la ley de la amnistía para beneficiar a todos los                  
remisos y personas que no han podido solucionar su situación militar. 
 

● Alcaldesa de Silvania Nora Elizabeth Sánchez (12:58 - 13:05) 
 
 
De la mano del Partido Político MIRA y del Concejal David Moreno, reconoce la gran labor                
política y espiritual, se han trabajado temas como la celebración del día internacional de              
“Libertad Religiosa”, reconoce la disposición y entrega de la bancada del Partido en el              
concejo, destaca el apoyo del concejal David Moreno para dar cumplimiento al            
mejoramiento de las vías para facilitar el trabajo de aquellos productores agrícolas. 
se han gestionado recursos para proyectos deportivos, se gestionaron alimentos para           
familias necesitadas en tiempos de pandemia. 
Se seguirá solicitando el respaldo por parte del Partido Político MIRA y la gobernación en               
proyectos de mejoras para el municipio. 
La administración municipal estará dispuesta a brindar todo el apoyo que el partido requiera. 
 
 

CONCLUSIONES 
 

La Bancada del Partido Político MIRA en Cundinamarca se siente muy complacida de haber              
contado con este espacio, que evidenció un trabajo articulado entre los Gobiernos            
Municipales y las Bancadas de los Partidos Políticos de manera cooperativa y organizada.  

 
Desde el Congreso de la República, MIRA ha estado atento al calendario tributario para que               
los empresarios tengan la facilidad de cumplir sus compromisos tributarios, ha radicado            
varios proyectos en torno a la mujer, asimismo se radicó un proyecto de ley para la creación                 
de una política pública para los campesinos. 
 
De otro lado, este espacio, que contó con el acompañamiento del Señor Gobernador, 18              
alcaldes y el acompañamiento de más de 1500 personas conectadas de los diferentes             
rincones de Cundinamarca, hoy nos deja no solamente importantes resultados sino grandes            
compromisos que redundará en beneficios para todo Cundinamarca, y por ende para todos             
los departamentos que con ellos limitan, entre ellos la ciudad de Bogotá.  
 



Destacamos el trabajo del Ministerio del Interior, en cabeza de su Ministra Dra Alicia              
Arango, en temas como libertad religiosa, vendedores informales y participación ciudadana.  
 
A lo largo de este recorrido de norte a sur, y de occidente a oriente de Cundinamarca,                 
quisiéramos resaltar:  

1. Los esfuerzos que han hecho todos los Alcaldes por enfrentar el reto que nos ha               
dejado el COVID 19, no solamente en temas del cuidado de la vida, sino de               
mantener la estabilidad económica y social de cada uno de sus territorios. La             
Bancada del Partido en este tema seguirá en #ModoAyuda, y seguirá proponiendo            
como lo hemos venido haciendo, para que desde el orden nacional y territorial             
tengamos las mejores soluciones.  
 

2. Vemos como uno de los temas transversales, la prioridad de trabajar alrededor de la              
reactivación económica de todos los municipios. Tenemos la certeza de que en la             
medida en que existan mejores condiciones económicas en los territorios, habrá           
mejora de calidad de vida para todos, se mejoran indicadores como los de seguridad              
y sobre todo la permanencia de las personas en sus territorios.  
 
En este sentido, aplaudimos el trabajo por la población rural y el fortalecimiento de              
los proyectos productivos para esta población. Cundinamarca alberga un importante          
número de campesinos y se constituye en una despensa alimenticia para toda            
Colombia.  
 
Asimismo, queremos destacar en este punto, el trabajo que tenemos en el proceso             
de implementación de la política pública de vendedores informales. Sabemos que           
los Alcaldes tendrán este aspecto como una prioridad. Y esperamos que desde la             
Gobernación de Cundinamarca, se pueda avanzar en el desarrollo de los Foros            
mencionados por el Ministerio del Interior en el mes de noviembre, para tener esa              
materialización de la política pública que beneficiará a miles de cundinamarqueses.  
 

3. En temas de libertad religiosa queremos resaltar el compromiso de todos los            
Alcaldes y la relevancia que ha tenido el tema en los Planes de Desarrollo Municipal,               
así como en la conformación de las oficinas de Libertad Religiosa. Pensar en una              
ciudadanía más justa y armónica, debe iniciar desde el respeto por las convicciones             
de cada uno. La religión hace unos aportes determinantes no solamente en la             
formación de ciudadanos con valores, sino que es una aliada de los Gobiernos, por              
sus aportes sociales a las poblaciones más vulnerables. 

 
4. Y lo más importante, reiterar el compromiso de toda la Bancada del Partido MIRA,              

para seguir trabajando de manera mancomunada en temas de:  
- Reactivación económica en tiempos de PostCOVID y el cuidado de la vida de             

todos los colombianos.  
- Seguiremos abanderando el tema de la libertad religiosa.  
- Desde el Congreso de la República, continuaremos el trabajo en la ley            

orgánica que materializará el gran proyecto de Bogotá - Región          
Metropolitana.  

 



Este primer Foro que marca el inicio de un ciclo de Foros de las Bancadas Departamentales                
de Representantes de MIRA en las corporaciones, nos deja un gran aprendizaje, y es que si                
nos unimos, si cooperamos,y buscamos de manera unánime construir, se pueden lograr            
resultados de gran significancia, y sobre todo, se benefician las personas, que es el fin               
mismo de la política.  
 
El valor de la solidaridad, del trabajo en equipo, de la disciplina, son fundamentales para               
tener un mejor rendimiento en las administraciones municipales, porque sabemos que           
gobernar no es una tarea fácil, sino que demanda de apoyos permanentes.  
 
Nuestra meta como Bancada, es seguir aportando, seguir proponiendo, seguir con una            
actitud activa y amable, brindando a ustedes Alcaldes, una mano amiga, para llevar a feliz               
término esta carrera que se emprendió hace ya un año, y que tiene como meta, el bienestar                 
de nuestras comunidades.  


